

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los dias por la tarde, excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—	
Por un mes.	
En Mallorca	8 rs.
En Menorca é Ibiza franco de porte.	10 rs.
En los demas puntos del Reino, id. id.	12 rs.
Cada número suelto	1 rl.

PALMA.—LUNES 28 DE MAYO DE 1849.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 19 de mayo.

El número total de los diputados que deben elegirse para la Asamblea legislativa asciende á 750: en este número la Francia, comprendida Córcega, debe elegir 739 Las colonias y la Argelia 11.

— Segun los datos que hemos recogido hasta las cinco de la tarde, he aqui el número aproximativo de las elecciones en los 77 departamentos, cuyo resultado puede ser conocido, ora parcial, ora definitivamente:

Diputados del partido moderado.	476
Socialistas.	149
Elecciones inciertas.	62

Total. 687

El ministerio frances ha sufrido una nueva derrota en las cámaras. El ministerio queria se aplazase la discusion del proyecto de ley sobre el doble mando del general Changarnier, pero la Asamblea decidió lo contrario por 294 votos contra 254. El dictámen de la comision para que se quitase á dicho general el doble mando ha sido aprobado por 293 votos contra 210.

— Hemos recibido por conducto autorizado el siguiente parte comunicado por telégrafo á los prefectos de los departamentos, y que hemos visto además en el *Semaphore* de Marsella del dia 22:

El prefecto de este departamento recibió ayer el siguiente parte telegráfico:

Paris 21 de mayo de 1849, á las tres de la tarde.

El ministro de lo interior á los señores prefectos: El presidente de la república ha revistado hoy á las tropas de la guarnicion y del ejército de Paris. Habia sobre las armas unos 60,000 hombres. Un gentio inmenso cuajaba los taludes del Campo de Marte. Por todas las filas ha sido recibido á su paso el presidente de la República por unánimes aclamaciones, y con los gritos de ¡Viva Luis Napoleon! ¡Viva el presidente de la República! Ha reinado el orden mas completo durante la revista. Son las tres, y el presidente entra en el Eliseo Nacional.

Paris goza del mayor sosiego.

ELECCIONES.

Las noticias que van llegando á Paris de los departamentos no se habian completado todavia. Pero se puede asegurar que el partido moderado tiene una gran mayoría, las opiniones socialistas entran por un tercio en la nueva Asamblea.

De los once miembros que formaban el gobierno provisional, no han sido reelegidos mas que tres; y son Cremieux, Ledru-Rollin y Arago. Entre los ocho restantes, Luis Blanc y Albert no podian presentarse por estar privados de sus derechos politicos; pero tambien han quedado fuera Marie, Garnier Pagés, Flocon, Marast, Dupont (del Eure) y Lamartine.

Tolon 22 de mayo.

Embárcanse en nuestro puerto en varios buques con direccion á Italia, numerosos materiales y proyectiles de guerra.

El *Mensajero* del medio dia del 21 del corriente, refiere que Mr. Adam fiscal en el tribunal de Lodève habiendo contribuido á conservar el orden en dicho punto en la noche del 19 á despecho de algunos grupos tumultuosos, fué herido de un balazo en la espalda. El eriminal desapareció y no ha sido hallado.

SOBRE LOS SUCESOS DE ITALIA.

Marsella 22 de mayo.

La *Gaceta du Midi* publica dos cartas de Tolon, una de fecha del 19 y otra del 20, en la cual, dice el periódico citado, se anuncian hechos que quisiéramos no fueran ciertos, porque pueden tener consecuencias funestas para el honor de nuestro ejército y para la tranquilidad de la Italia. Hé aqui las dos cartas mencionadas:

Tolon 19 de mayo.

Esta tarde á las 3 ha llegado la fragata de vapor *Cristobal Colon*: hé aqui las noticias que trae:

«Mr. Lesseps ha pasado á Roma, desde donde ha escrito al general Oudinot no abandonase sus posiciones hasta nueva orden, porque esperaba terminar las cosas amistosamente y hacer entrar el ejército en Roma sin disparar un tiro.»

Idem 20.

«El *Infernal* ha llegado hoy al medio dia de Civitavecchia; por este buque se ha recibido la noticia casi oficial de haberse concluido un armisticio entre el triunvirato de Roma y nuestro ejército. A la salida del *Infernal* corrian rumores de que nuestro ejército habia entrado en Roma.,»

Quisiéramos dudar de todo esto, repetimos, pero por desgracia las noticias que nos comunica nuestro corresponsal son confirmadas por otras cartas recibidas de Tolon.

La corbeta de vapor *Veloz* acaba de llegar á Marsella procedente de Civitavecchia, con un secretario de la embajada francesa, encargado de pliegos para el gobierno, y aun cuando el comandante de dicho buque nada diga sobre los asuntos de Roma, la presencia sola del *Veloz* justifica las relaciones comunicadas por las cartas de Tolon.

En resumen, Mr. de Lesseps ha concluido con el triunvirato de Roma un tratado que ha merecido la aprobacion del general Oudinot, el cual se remite ahora á Paris para alcanzar la ratificacion del gobierno. Se ha firmado un armisticio en el mismo momento en que todas las disposiciones estaban tan bien tomadas que hubieran bastado algunos hombres para abrumar á Roma con los proyectiles. Temiendo los triunviros que no se llegase á este extremo habian llenado las calles de estiércol, cuyas miasmas pestilenciales hiciesen temer la invasion del tifus.

Nada se dice de las condiciones del tratado, pero parece que ha sido sacrificado en él el poder temporal del Papa: en este caso no será reconocido el tratado mencionado por las potencias católicas y tendremos que elegir entre una guerra europea de comun acuerdo con Mazzini y en perjuicio del Papa, ó bien una retirada vergonzosa que entregará el estado pontificio á los extranjeros. ¡Friste y cruel extremo de una y otra parte!

Asi pues hemos transijido con los Mazzini y los triunviros.

Despues de este acto de deferencia hácia MM. Ledru-Rollin y consócios no falta sino que nos asociemos en la proposicion de Pio IX y en combatir las potencias que quieren restablecer en la silla al príncipe de los apóstoles; y llegaremos á este extremo porque sabido es que los revolucionarios romanos pretenden no admitir mas que á Pio IX solo, sin el sagrado colegio, es decir sin los consejeros espirituales, de los cuales no puede prescindir para llenar la elevada mision del pontificado.

— Por los viajeros llegados el sábado á Marsella se confirman las devastaciones de los paseos: en la villa Borghese, una de las mas frecuentadas, han sido cortados todos los árboles aun cuando por su posicion no puedan ser útiles de modo alguno á las tropas que quie-

ran sitiar á Roma. Los últimos pasaportes entregados por el gobierno republicano llevan la fecha del 13: en lo sucesivo no se conceden á nadie.

— Ha habido un pequeño tiroteo de guerrillas en Pa-lestrina á 8 leguas de Roma, entre la leccion Garibaldi y los napolitanos, habiendo perecido unos 30 hombres de ambas partes. Garibaldi ha publicado un parte pomposo que ha sido reproducido por varios periódicos italianos, pero en realidad ha sido un tiroteo insignificante segun testigos que lo presenciaron.

— Han sido tantos y tan considerables los robos y devastaciones, hechos escandalosos de bajeza (*infiniti abusi, bassezze, scandali*) cometidos por los extranjeros que han acudido á Roma, que el triunvirato se ha visto obligado por tercera vez á amenazar á sus perpetradores les entregará una comision militar; y el mismo Sterbini en una proclama publicada al efecto, concluye con estas palabras, impresas en abultados caracteres: *Mueran los ladrones.*

— El *Barcelones* del 26 dice lo siguiente:

Ha llegado esta mañana el vapor español *El Cid*, procedente de Marsella, de cuyo punto salió ayer por la mañana, y segun noticias dadas por los pasajeros, á la salida del vapor se decia en aquella ciudad que los franceses y austriacos, estaban á la vista en el territorio romano, temiéndose un rompimiento entre los dos ejércitos. No seria nada extraño si nos atenemos á lo que copiamos en la cronica estrangera, sobre el armisticio celebrado entre el gobierno de la república romana, y el general del ejército expedicionario francés, que viene á ser el reconocimiento de la república romana. Allá veremos. La cuestion romana toma unas proporciones que no es facil preveer á donde nos llevarán sus consecuencias.

— En el cuartel general del rey de Nápoles se encuentran el conde de Trápani y el infante de España don Sebastian; ambos sirven en calidad de coroneles agregados al estado mayor. El general Lanza manda la brigada de vanguardia establecida en Albano, á tres leguas de Roma, y en Torre, á mitad del camino.

— En el cuartel general napolitano hay dos oficiales de estado mayor franceses, por las relaciones que el general Oudinot debe necesariamente tener con el rey de Nápoles.

— Segun el *Saggiatore* de Turin, el conde César Balbo, acompañado de Monseñor Charvaz, está encargado de una mision extraordinaria cerca del gran duque de Toscana y del rey de Nápoles.

— Conociendo la alianza austro-ruso-turco-prusiana lo ventajoso que le puede ser la tranquilidad en el Mediodia de la Italia, ha admitido al Piamonte en la alianza; aun mas: para poner un freno á la demagogia de la Italia central, ha juzgado oportuno establecer una doble muralla, y quiere que la Toscana sea la segunda y el Piamonte la primera: para el efecto quiere que el gran duque abdique en favor de su hijo, cuyo regente, durante la menor edad, será el archiduque Alberto: he aqui porque el gran duque no ha salido de Gaeta, porque el ministro de estado del Piamonte ha hecho salir para Gaeta á monseñor Charvaz y el conde Balbo, para el efecto de tener un congreso con el Papa, el rey de Nápoles y el gran duque de Toscana.

Bolonia 10 de mayo.

Hasta el presente la pérdida de los austriacos asciende á unos 80 heridos y 18 muertos; la nuestra es casi igual, pero acabamos de sufrir un fuerte descalabro, por la imprudencia del capitán de un destacamento de dragones, que por haberse avanzado demasiado ha sido enteramente destruido.

— Ayer á las dos y media de la tarde principió el bombardeo con mayor furor; hoy se trataba de ren-

dirnos; pero los austriacos han desechado nuestras pretensiones por exorbitantes: la ciudad queda del todo bloqueada; el bombardeo no cesa y se teme como á inevitable un asalto.

AUSTRIA.

Viena 13 de mayo.

Todavía no han vuelto á principiar las operaciones en Hungría. El emperador ha permanecido en Golding tres días y ayer tarde regresó á Schenbrunn.

El 10 debía llegar en Golding la primera columna rusa, otra marchaba sobre Jablunka, otra sobre Jordanow y la otra sobre Dukla.

— El 12 el ejército austriaco ocupaba las mismas posiciones: el 1.º y 2.º cuerpo al mando de los generales Schlick y Czovich estaba sobre la orilla derecha del Danubio; el 3.º al mando del general Simunich en la grande isla de Schutt, sobre la orilla izquierda, hacia Tyrnau: el cuartel general está en Presburgo.

Las divisiones de los generales Wgel y del barón Bareo están en Zips: el general Benedek está con la suya en la frontera de la Galitzia.

Odemburgo es el punto de interseccion entre el ejército del Norte y el del Sud: este último está dispuesto del modo siguiente:

El ban de Croacia, su comandante en jefe, está en los distritos de Mohacz y de Funfkirchen; Stralimirowez en el antiguo campo romano, cerca de Peterwardein; el general Knicanin en Tisa-Feldwar, condado de Buka; el general Teodorowitch en Pankowa; el general Pachner cerca de Orsowa y Mehadia.

Los insurrectos húngaros, en vista de las posiciones que ocupan y numerosos refuerzos que llegan á los austriacos, procuran por cuantos esfuerzos les son posibles ponerse en estado de defender el terreno, por si las negociaciones con la corte de Viena no producen resultado alguno.

— El emperador de Rusia acaba de publicar un manifiesto, en el cual espone las causas que le han obligado á intervenir en los asuntos de Hungría.

— Baviera y el gran ducado de Baden están definitivamente sublevados si así puede decirse en cuanto á la primera.

— La ciudad de Elberfeld se ha sometido: un general prusiano ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas unitarias en la provincia renana, y revestido con amplios poderes para sofocar la insurreccion.

— Mr. Waldeck, jefe de la oposicion en la cámara de diputados de Prusia, ha sido arrestado y ocupados todos sus papeles.

— El vicario del imperio ha formado su ministerio: el nuevo gabinete ha comunicado á la Asamblea su programa y ha declarado prestaria su apoyo á los gobiernos que lo reclamasen para sofocar toda tentativa anárquica ó declaracion de guerra contra la constitucion.

Mr. Welker presentó al momento una proposicion que tenia por objeto invitar al archiduque Juan á elegir otro ministerio, que presente garantías suficientes para la defensa de la constitucion; ignórase el resultado de la discusion.

IRLANDA.

Las noticias que nos traen de Irlanda los periódicos ingleses son verdaderamente espantosas. En aquel desgraciado pais se mueren de hambre los infelices proletarios á docenas. Todos los esfuerzos de la caridad pública y privada son como una gota de agua en el Océano para aliviar los horribles estragos del hambre y de la miseria; y lo peor es que el hambre y la miseria han llegado á ser en Irlanda la situacion normal; todo el mundo esta convencido de que estos males seguiran creciendo todos los dias hasta terminar en un cataclismo. Tal es el aspecto desconsolador del pais, que los que tienen aun algun pequeño resto de fortuna, los que siquiera tienen con qué pagar el pasaje, se apresuran á emigrar á America, sacando así colectivamente del pais sumas enormes que aumentan el vacío y precipitan el desarrollo de la miseria.

La emigracion de mendigos irlandeses á Liverpool ha llegado á ser tan alarmante por su número, que las autoridades piensan ponerle un límite por medio de disposiciones severas, prohibiendo á los vapores admitir mas que cierta cantidad de mendigos, obligando á otros á volver á Irlanda, y amenazándoles contratarles como vagos y ladrones si despues vuelven á Inglaterra. No quisieramos nosotros para nuestro pais

todo el bien de la Gran Bretaña si habia de venir acompañado con los males espantosos y riesgos terribles con que la Irlanda la esta amenazando.

INGLATERRA.

A propósito del supuesto embargo de los vapores españoles *Colon* y *Pizarro*, de que hablaron los periódicos progresistas un amigo residente en Lóndres nos escribe lo que á continuacion copiamos:

„He recibido el número del *Clamor Público* en que se habla del embargo de estos dos preciosos vapores, el *Colon* y el *Pizarro* y puedo asegurar á Vds. que todos los españoles á quienes se lo he enseñado lo han leído con indignacion. Parece imposible que un periódico español publique semejantes noticias, aunque no fuera mas que porque si fuese posible el hecho que se refiere, que no lo es, como Vds. lo han demostrado perfectamente, nadie aqui habia caído en ello, y si hubiese hecho caer el *Clamor* y hubiésemos perdido los vapores, la hazaña era digna de ese patriotismo bullicioso que tanto carea.

Lo único que ha habido en este negocio es lo siguiente: concluidos los vapores, se pensó en enviarlos á España con todo su armamento, pero para verificarlo así, era indispensable obtener el permiso de lord Palmerston. Solicitose, en efecto; pero pasaron dias y mas dias, y lord Palmerston no contestaba; y entonces se renunció al plan de enviar los vapores armados, y se remitió el armamento á España por buques de vela. Por fin, y al cabo de 23 dias de esperarla, vino la respuesta de lord Palmerston manifestando que no habia inconveniente en que los vapores saliesen armados. Pero ya este permiso era enteramente inútil, porque el armamento ya no estaba aqui y no se necesitaba el beneplácito de lord Palmerston para que los vapores saliesen desarmados. Cuando algun extranjero se queje en esa de la lentitud de las oficinas españolas, y pondere la exactitud con que atienden á todos los ministros ingleses, cuéntéle Vds. eso de los 23 dias que necesitó lord Palmerston para responder á una carta.

Los vapores salen de aqui la semana entrante, y no ha podido ser mas pronto, por que el tiempo no ha sido favorable para la pintura. Son dos buques hermosísimos, como no los tiene mejores la reina de Inglaterra en sus escuadras, y donde quiera que se les empleen tienen todo lo necesario para dejar bien puesto el honor del pabellon.

Se me olvidaba decirles que el *Morning Post*, el mayor enemigo que tiene España en este pais, se apresuró á copiar el párrafo del *Clamor* por si podia hacernos con ello algun daño. Por supuesto nadie ha hecho caso de una cosa tan absurda.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 22 de mayo.

La *Gaceta* de ayer anuncia que S. M. se ha servido elevar á la dignidad de capitán general de ejército al teniente general D. Manuel de la Concha. Este nombramiento no nos sorprende ni cogerá de nuevo á ninguno de nuestros lectores. El mérito que el general Concha acaba de contraer dando la paz y restituyendo la tranquilidad al antiguo principado de Cataluña, es de tanta importancia en las circunstancias en que hoy se halla la Europa, que el gobierno ha cumplido con un deber de justicia al proponer á S. M. aquella recompensa. Por ello le felicitamos sinceramente. Las elevadas distinciones son para los grandes merecimientos, y en este caso se encuentra el recientemente conraído por el nuevo capitán general.

— Nos han asegurado que el señor ministro de Hacienda, ha comunicado á la direccion del Tesoro varios nombramientos de gefes para el establecimiento de tesorerías en las capitales donde este servicio estaba desempeñado por comisionados elegidos por los intendentes.

Entre las provincias á que se ha estendido por ahora esta medida, se cuentan las de Guadalajara, Huesca, Navarra y alguna otra.

— Del estado de las operaciones del departamento de billetes del banco de San Fernando que publica ayer la *Gaceta* resulta que durante la semana última su caja ha cambiado á metálico 808,000 rs. Restan por amortizar y taladrar 524,900 rs., y hay en circulacion 400.524,900.

— Por el correo de ayer hemos recibido noticias de la Habana que alcanzan al 9 de abril, en cuya fecha gozaba aquella preciosa Antilla de la mas perfecta tranquilidad. Se habian celebrado con gran pompa las funciones religiosas de Semana Santa, y en los dias de Pascua hubo bailes de trajes, máscaras y otras diversiones públicas.

— Nuestro corresponsal de Aranjuez nos escribe con fecha del 20 lo que sigue:

En este momento, que son las diez de la mañana, llega un parte de Villamejor anunciando la aparicion de veinte facciosos montados, los cuales se han apoderado de cuanto han encontrado á mano, armas, dinero, comestibles, ropas, caballos, etc. De estos se han llevado ocho, tres pertenecientes á los guardas, otros tres de las diligencias y dos de un sugeto de esa corte que parece llamarse la Torre á quien tambien han cogido.

Villamejor es la parada de garañones de la yeguada de Aranjuez, que tan buen ganado mular dió siempre.

A las pocas horas de haberse retirado los facciosos volvió á Villamejor el criado del infeliz prisionero con una carta de su amo, en que dice á su familia que si no apronta por su rescate diez mil duros para el 24 del actual, le han amenazado con que será fusilado.

De aqui han salido á la una 25 caballos de la guardia civil, y por otro camino unos salvaguardias con objeto de perseguir á estos vándalos que por lo visto se han entregado á los mayores excesos.

La aparicion de esta gente en Villamejor tiene una singular coincidencia. Desde ayer se decia que S. M. el rey tenia pensado pasar hoy por la mañana á aquel punto, y así estaba resuelto con efecto, pero desistió de la excursion á causa de los preparativos para la cacería de mañana.

¿Tendria noticia el cabecilla faccioso del viage de S. M. y proyectaria apoderarse de su real persona? ¿Quién sabe! Pero si así no fuese, repito que la coincidencia es singular.

Otro corresponsal nos da la misma noticia en los términos siguientes:

Esta mañana á las diez ha llegado el gefe de la cuarta seccion de la real yeguada con la noticia de que el cabecilla Bermudez ha entrado en Villamejor, de donde se ha llevado las armas de los guarda-bosques y algunos caballos. Tambien se apoderó de una persona que se encontraba en aquel punto para tomar la diligencia de Toledo, y que se dice ser el señor Bayo, agente de la bolsa. De aqui ha salido fuerza de guardia civil en persecucion de los facciosos.

(España.)

Barcelona 25 de mayo.

En la tarde de ayer martes, á presencia de un inmenso gentío, y no sin entusiasmo, Barcelona presenció el imponente espectáculo del embarque de las tropas destinadas á la expedicion. A las cuatro, los batallones que componian la division expedicionaria, en un estado de equipo, aseo y brillantez, que puede competir con el de las mejoras tropas de Europa, desfilaron en columna de honor, con banderas desplegadas y al son de varias músicas militares, por la muralla de mar, pasando por delante del palacio del Capitán general, á presencia de S. E. que se hallaba en uno de los balcones del mismo.—El Sr. General Lersundi mandaba estas fuerzas, que se dirigieron al muelle, caminando entre las oleadas de gente que de todas partes se agolpaban para ver de cerca á los valientes, que van á tremolar al pabellon español en un suelo extranjero, para llevar á cabo una tan noble como santa y honrosa empresa.

Una hora despues multitud de botes remolcados por las lanchas de los buques de guerra, conducian á nuestros esforzados soldados á los puntos que les estaban destinados. Esta operacion se verificó con un órden tan admirable y con tanta prontitud, que quedó terminada en ménos de dos horas.—El Exmo. Sr. general en gefe D. Fernando Fernandez de Córdoba presenciaba el embarque, situado en el muelle, frente las oficinas de Sanidad.—El marcial aparato, el movimiento de animacion que presentaba todo el puerto, los ecos de las músicas militares que tocaban desde dentro de todos los buques, y los vivas que de vez en cuando se oian, daban á este acto, verdaderamente grandioso, un interes indescribible.—Hoy, que la Iglesia celebra la memorable aparicion del apóstol Santiago á las

tropas españolas que combatian contra las huestes agarenas, saldrá del puerto de Barcelona la flotilla que conduce á una parte del ejército español á cumplir con una deuda de religiosa piedad, á ofrecer sus servicios al Padre comun de los fieles que gime en la tribulacion: á las cuatro de la madrugada la flotilla debia hacerse á la vela con direccion á Gaeta; Dios quiera que llegue con toda felicidad al término de su viage!

He aquí la nota del número de individuos de transporte que conduce cada buque ademas de los que componen la tripulacion, segun la nota arriba expresada.

Fragata mercante Mouzart, ademas del gran parque, municiones y efectos conduce 124 individuos de transporte.—Vapor de guerra Lepanto, 536 individuos.—Id. id. Blasco de Garay, 764.—Id. id. Vulcano, 401.—Id. id. Castilla, 836.—Id. id. Isabel II, 444.—Id. id. Piles, 466.—Fragata Cortes, 665.—Idem Villa de Bilbao, 726.—Id. Isabel II, con el estado mayor.—Total, 4932 individuos.

En esta nota no van comprendidas las fuerzas de las dos baterías de artillería y compañía de zapadores que creemos formarán un total de unos 200 individuos mas, y por consiguiente el número de los que componen la expedicion escede de cinco mil.

—A las ocho de la noche el general Córdoba iba aun visitando uno por uno los referidos buques, para observar si la tropa estaba contenta y bien acondicionada. En todos ellos era recibido con vivas y aclamaciones. (Diario de Barcelona.)

Idem 24.

Ayer desde que apuntó el día, numerosísimo gentío acudia á ocupar el muelle y á colocarse en los puntos desde los cuales se creia que podia disfrutar mejor de la salida de la flotilla que iba á emprender su viage á las costas de Italia. A las cinco de la mañana las músicas y charangas de los batallones que se habian embarcado en la tarde del día anterior tocaron diana, y á eso de las seis y media el son de la marcha real anunciaba el momento en que el Exmo. Señor D. Fernando Fernandez de Córdoba, ocupaba con su E. M. y ayudantes de campo el vapor *Vulcano* y no el *Isabel II* como ayer se dijo, desde el cual debia dirigir el mando de la escuadra, y cuyo telégrafo empezó á funcionar desde aquel instante para comunicar sus órdenes á los demas buques. En el momento se pusieron todos en movimiento, saludando al aire con vivas de entusiasmo.—Cuando en el acto solemne de la partida una gran parte de la poblacion de Barcelona, contemplaba la magnífica perspectiva que se presentaba á sus ojos, las señoras agitaban sus pañuelos para saludar á las leales tropas que con tanta decision como valentía, van á dar cima á una empresa digna de aquellos tiempos de honrosa é inolvidable memoria, en los que el pabellon español tremolaba glorioso en tan diferentes como lejanos paises.

Se espera que la escuadra llegará á Gaeta el sábado por la noche, y que por consiguiente el día de Pascua el general Córdoba en nombre de la Reina de España se presentará á ofrecer sus servicios al Padre comun de los fieles. (Idem.)

Idem 26.

Acabamos de saber de una manera que debemos suponer positiva, que el gobierno siempre justo, siempre generoso en favor de estas cuatro provincias, en consideracion á los crecidos gastos á que por razon de la guerra han tenido que hacer frente, á los muchos sacrificios que aquella le cuesta, y á los esfuerzos con que leal ha coadyuvado al esterminio de los rebeldes, trata de disponer en favor de Cataluña, que respecto de las quintas atrasadas, y que era preciso aprontase, haga efectiva la última en hombres, y aun para ello no solo se admita la substitucion, sino que ni tan siquiera se exija depósito, con tal que los ayuntamientos responlan de la reposicion de los substitutos desertores.

En cuanto á las otras quintas anteriores, hay fundados motivos para creer que podrán redimirse por cantidades de dinero que los pueblos irán haciendo efectivas á plazos moderados, y se aplicarán á carreteras en beneficio del mismo pais.

Segun antecedentes que tenemos por seguros, por lo que hace á la última quinta, al paso que se facilitará la substitucion por individuos de Cataluña, se opondrán cuantos obstáculos sean dables en la admision de subs-

titutos que vengan de otras provincias, todo con el fin de que los ayuntamientos puedan hacer por si mismos la substitucion de una manera económica sin necesidad de acudir á las empresas, que no pocas veces les engañan.

—El estado del principado sigue siendo sumamente satisfactorio. En ninguna parte se habla de facciosos. Solo han quedado los dos hermanos Tristany, de que nos habla nuestro corresponsal de Solsona, y de cuyo paradero nada absolutamente se sabe.

Los pueblos continúan en el mejor sentido, levantan somatenes á la mejor ocasion, por manera que el pueblo de Vidrá, el cual se habia supuesto favorable á los rebeldes, porque estos lo habian tenido supeditado, ademas de las batidas anteriormente hechas con bastante provecho y resultado, ha cogido últimamente prisioneros á dos facciosos que se ha apresurado á presentar á las autoridades.

Para comprender el grado de seguridad que hay en los caminos, diremos á nuestros lectores que hace tres ó cuatro días salió de Solsona para Cardona, un solo mozo del tercio de aquella poblacion y llegó á su destino sin que nadie le dijese nada.

—Comunicaciones de Puigcerdá que hemos visto, se sabe que desde aquella villa se oyó en los días 23 y 24 un vivo fuego de artillería por la parte de Montluis, sin que se pueda atinar la causa de este suceso. Pronto se aclarará el origen de esto. (Fom.)

Gerona 22 de mayo.

Nótase mucha animacion y movimiento de viajeros en los Omnibus y carruages, desde el restablecimiento de la paz.

Hemos oido, que la Diputacion provincial justamente agradecida al tino y direccion del Exmo. Sr. Capitan general, al valor, intrepidez, incansable celo y fatigas de S. E. y del bravo y leal ejército de su digno mando, le ha felicitado y dado un afectuoso voto de gratitud y de gracias, á nombre de la provincia por la pacificacion del pais, por medio de dos Sres. diputados comisionados, y que trate de añadirle una demostracion perenne y mas indeleble, que las fugaces palabras, en muestra del amoroso agradecimiento de estos naturales y al gran bien de la pacificacion y del reposo, que sus esfuerzos han devuelto á esta trabajada provincia principal teatro y víctima de los desastres y calamidades de la fratricida guerra.

—Ayer se levantó somaten por todos los pueblos contiguos á San Medir por si podia pillarse alguno de los ladrones que robaron el sábado próximo pasado la casa del cura párroco de donde se llevaron ademas del dinero, algunas sábanas y otras frioleras. Para proteger los somatenes salieron al amanecer la Guardia civil, y algunas fuerzas del ejército, habiéndolo verificado por la mañana el Sr. Gobernador con el tercio de esta ciudad y algunos caballos.

—Sabemos por buen conducto que el cabecilla Saragatal ha manifestado á una persona respetable desde Francia donde se halla emigrado, los deseos que le animan de hacer su sumision al gobierno de S. M. doña Isabel II por considerar perdida para siempre la causa del conde de Montemolin y que en su vista dicha persona ha oficiado al Sr. Comandante general de esta provincia.

—Este medio día ha entrado el tercio de Turroella y poco despues el de Bascare conduciendo 6 presos.

(Postillon.)

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Una insurreccion vandálica acaba de verificarse en el Canadá, posesion de las mas importantes de la Inglaterra. El hecho ha causado mucha sensacion en este pais, porque en realidad es sumamente grave, sobre todo en las circunstancias actuales de la Europa, y porque tarde ó temprano podria conducir á una guerra con los Estados Unidos.

El origen de la insurreccion del Canadá es la política de concesiones, la que se nos recomendaba tan eficazmente á nosotros como preservativo de la revolucion, y cuyos frutos ya puede ver dentro de su propio territorio el gobierno mismo que tanto la miraba.

Todo el mundo sabe que no hace muchos años que la poblacion francesa del Canadá se sublevó con el objeto de sacudir el yugo de la Inglaterra. La poblacion Inglesa se puso al lado del gobierno, que contribuyó poderosamente á abogar la insurreccion. Pero el gobierno ingles, acabada la lucha, empezó á hacer concesiones á los sublevados, hasta tal punto, que el partido frances llegó á tener una gran mayoría en el parlamento colonial. Aprovechándose de esto los franceses, propusieron aplicar una parte de las contribuciones á indemnizar á los sublevados por las pérdidas que habian sufrido durante la sublevacion, es decir, que los que habian sido leales hiciesen buenas las pérdidas de los que habian sido facciosos. Esto produjo una inmensa irritacion en la poblacion inglesa, y se empezó á hablar de separarse de la Gran Bretaña y de agregarse á los Estados-Unidos, idea que los ciudadanos de este último pais fomentan por todos los medios posibles. Esta irritacion justificable ha estallado por fin, y de aquí ha nacido esa insurreccion en que se ha incendiado la casa del parlamento, con una magnífica biblioteca, y en que se ha apedreado con cantos y huevos podridos al gobernador, al representante de la reina Victoria, y á un procer del reino unido.

Las tropas, á que hoy habrá que apelar para restablecer el orden, son poco numerosas, pero triunfarán sin duda. Refiriendo sus operaciones, haremos ver cómo trata el gobierno ingles á los rebeldes á fin de comparar su método con el nuestro, y descubrir cual es el que emplea mayor suma de rigor. Entretanto los aventureros que han acudido de Europa á todos los puntos en que ha habido motines ya tienen un nuevo teatro en donde poder combatir á los gobiernos establecidos. Si ahora juzgan oportuno trasladarse á Quebec y á Montreal, veremos si allí inspiran tanto entusiasmo y tantas simpatías á ciertas personas como les inspiraban cuando combatian en Messina y en Palermo.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

INTENDENCIA DE LAS BALEARES.

No habiendo tenido efecto la subasta del arriendo del aprovechamiento de los pastos que se crian en los fosos de la fortificacion de la plaza de Ivisa, segun el anuncio publicado por esta Intendencia en el Boletin oficial número 2518, ha acordado la misma por decreto de este día que se abra nueva subasta, cuyo remate tendrá lugar el día 4 de junio próximo á las doce de su mañana ante el subdelegado de rentas de dicha isla bajo el plan de condiciones que obrará en poder del mismo; en el concepto de que el arriendo será por el término de un año que empezará á contar desde 1.º de julio del actual hasta 30 de junio de 1850, y no se admitirá postura menor de 166 reales 22 maravedís vellon. Lo que se hace saber al público para noticia de las personas que quierán interesarse en dicha subasta. Palma 24 de mayo de 1849.—P. A.—José Luis Perelló.

ALCALDIA DE PALMA.

Incorporado el ramo militar de la torre *d'en Pau*, ha dispuesto el Exmo. Sr. Capitan General que desde el 14 del corriente cese el servicio que prestaban en ella los vecinos de la parte de levante del término de esta ciudad, y los de Marratxí, lo que he creido conveniente avisarlo al público para su conocimiento y con el fin de que los vecinos relevados de un servicio tan oneroso conozcan el interes que se toman las autoridades para mejorar su suerte. Palma 25 de mayo de 1849.—Gabriel José Rosselló.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Paris del 19 de mayo.

Tres p. 0,0 52 10. Cuatro p. 0,0 66. Cinco por ciento 83, 28. Empréstito 84. Banco 2100. Españoles tres p. 0,0 32 1,2. Monedas. Onzas españoles 84. Mejicanas 81 70.

Las elecciones, el voto sobre el impuesto á las bebidas, y las órdenes llegadas de Lion para hacer ventas considerables, han producido en la bolsa de hoy una baja enorme. Hubo un momento de terror pánico, que ya no faltaba mas que decir, *salvese quien pueda*.

Se están esperando los frecuentes movimientos que habrá hasta la instalacion de la asamblea legislativa. Lo de hoy parece exagerado á todos los hombres sensatos.

El oro ha subido hasta 18 fr. por mil.

Despues de la bolsa el 5 por 0,0 quedó á 83 85.

Bolsa de Londres de 18 de mayo.

Consolidados 91 1,2 3,4. Españoles. Cinco por ciento 16 3,4 17 1,4. Pasiva 3 1,2 3,4. Tres por ciento 32 3,4 3 1,4.

MERCADOS.

Barcelona 26 de mayo.

No ha ocurrido variacion en los precios ya sabidos, de cueros y algodones. Continuan solicitados los azúcares y cacao.

La harina 1.ª de Santander superior sigue vendiéndose de 17 1,2 á 17 3,4 pesetas quintal equivalentes á 76 reales 92 centésimos y 78 reales 2 centésimos quintal.

El trigo candeal de Alicante se ha vendido á 15 1,4 pesetas la cuartera, ó sea á razon de 48 reales y 62 centésimos la tanega. Se han hecho algunas operaciones en trigo de Mahon y habones de Sevilla.

Sevilla 18 de mayo.

Precios del aceite del dia 16.—Aceite de la arrieria de la izquierda del Guadalquivir á 30 1,2 y 30 3,4.—Derecho á 20.—Malo á 29.—Almacenado á 31.—La libra á 15 cts.

Habana 7 de abril.

Azúcares.—Hace dias se hallan algo paralizados nuestros negocios por causa de las funciones de Semana Santa. Continúan llegando azúcares y no creémos que la aglomeracion de existencias sea motivo para bajar los precios, pues las últimas noticias de Europa, fecha 10 de marzo, son muy favorables y sostendrán los pedidos en actividad. Los cosecheros creen vender aun mas caro, segun vaya adelantando la estacion, pues encuentran dinero con mucha facilidad y no quieren ceder de sus pretensiones.

Hoy se cotizan blancos regulares de 10 1,4 á 11 rs. arroba, blancos buenos 12 á 13 idem, floretes 12 1,2 á 14, dorados 7 1,2 á 8, quebrados bajos 5 1,4 á 6 3,4, cucurucho 5 á 5 1,2. Se han vendido algunas partidas de moscabado, clases bajas, de 5 á 5 1,2 y buenas de 6 á 6 1,2.

Cafés.—No hay grande existencia y se vende á 4 1,2 y 6 ps. ql. segun clase.

Cambio sobre Londres 10 á 11 p. 0,0 Nueva York 1,2 p 0,0.—Las medidas sanitarias para las procedencias de Inglaterra no han sufrido alteracion. Las de Nueva York y Nueva Orleans se han reducido á 20 dias de cuarentena y á 8 dias de observacion para los buques que procedan del radio de 50 leguas de los puertos citados.

Rio-Janeiro, 24 de marzo.

Cafés.—Desde la llegada del paquebote, los negocios han tomado mayor actividad en este artículo y algunos cargamentos para la Europa han tenido lugar, á precios en favor. La existencia actual es de 30,000 sacos.

Azúcares.—Son muy escasos los arribos y sus precios se cotizan; Campos blanco, 2,500 á 2,800 reis la arroba.—Morenos 2,000 á 2,100;—Existencia: 150 cajas, 1,000 barriles y 1,000 sacos.

Cueros.—Se han efectuado algunas operaciones de los de Rio-Grande á 150 reis la libra, y los de la Plata á 140; El mercado se sostiene con mucha firmeza en este artículo. Existencia: 30,000 de Rio-Grande y 7,000 de la Plata.

Artículos de importacion.—Solo se observan algunos negocios en aguardientes, desde nuestros avisos últimos, á p. 200 la pipa, en depósito y para la reexportacion; los cueros á 1,500 reis.

Cambios.—Londres, de 25 3,4 á 26; Paris, de 360 á 365.

Fletes.—Para el Mediterráneo, ch. 35 á 40.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item names, units, and prices (Lib suel din, Precio menor, Precio mayor).



BUQUES ENTRADOS.

Dia 25.

De Alicante en 3 dias laud Halcon, de 33 ton, patron Miguel Torres, con 7 mar, 21 pasag. y efectos.

DESPACHADOS.

Dia 25.

Para Valencia laud Carmen, de 22 ton., capitan don Francisco Mateu, con 5 mar., 4 pasag., jabon y efectos.

Para Denia laud S Antonio, de 12 ton., pat. Juan Moll, con 5 mar. y lastre.

Para Trapani bergantin ingles Juno, capitan Cristian Semen, con 10 mar. y lastre.

Para Valencia laud S. Cayetano, de 33 ton., capitan D. Juan Aguiló, con 5 mar., azúcar y efectos.

Para Stora laud S. Cristóval, de 24 ton., pat. Pablo Bosch, con 7 mar. y frutos.



GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN MAXIMINO, OBISPO Y CONFESOR.

Fué S. Maximino natural de Poitiers. En sus primeros años aprendió las sagradas letras con tanto aprovechamiento, que vino á ser despues acerrimo defensor de la cristiana doctrina. E'egido y consagrado obispo de Trebers, fué prelado vigilantísimo, y como dice S. Gerónimo, era tenido por clarísimo defensor de la fé. Despues de haber hecho cuanto pudo en favor de los fieles, pasó de esta presente vida á la eterna, donde alcanzó del Señor el justo galardón y premio de sus trabajos, por los años de la salud de 317.

Cultos.

Mañana 29 en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia, habrá fiesta solemne en honor del Sto. Cristo. A las diez se cantará la misa mayor con música y será el orador D. Juan Bautista Pol Pro.

En la iglesia de S. Felipe Neri, se celebra la fiesta de su santo titular. A las diez de su mañana se cantará la misa mayor con música siendo el orador el presbítero D. Pedro Vives ecónomo de la parroquial iglesia de S. Miguel.

En la iglesia de religiosas de Sta. Magdalena á las cinco de su tarde se practicará el acostumbrado ejercicio en obsequio de esclavitud al patriarca S. José.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 4 hs. 45 ms.

Pónese á las — 7 » 15 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 11 hs. 56 ms. 49 s.

ANUNCIOS.

CONSULADO DE FRANCIA EN LAS ISLAS BALEARES.

El dia 30 del corriente mes á las cinco de la tarde se procederá por el canciller del mismo consulado en

virtud de los poderes que le están conferidos, en presencia del Sr. Administrador de esta Aduana y con autorizacion del Sr. Cónsul de Francia, á la venta en pública subasta de cinco cadenas, cien quintales de hierro batido, y porcion de bronce y cobre procedentes del salvatage del vapor de guerra frances Cuvier.

La venta se efectuará en el puerto de esta ciudad y junto al almacén de la compañía catalana.

Los fondos se entregarán al recibir los objetos comprados en poder de los Sres. Canut y Mugnerot de este comercio.—Palma 27 de mayo de 1849.

Papel pintado.—En el nuevo estable-

cimiento de Pedro José Garcia, sito en la cadena de Cort, junto á las casas Consistoriales, se ha recibido un surtido completo de la acreditada fábrica de Sta. Isabel de Vitoria. Se hallan en él entre varias piezas de esquisito dibujo, frontis de chimenea charolados y aterciopelados, y varias colecciones de láminas que representan vistas y paisajes del mejor gusto, muy propias para adorno de casas de campo; todo á precios cómodos y equitativos.

Está para alquilar una casa

en la calle de S. Pedro, número 42; tiene tres cuartos dormitorios, porche y terrado; en la botiga del lado darán razon.

BAÑOS DE MAR.

El martes 29 del corriente mayo se abrirá este establecimiento, y continuará estándolo todos los dias, hasta nuevo aviso, desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la tarde.

Los señores que gusten abonarse se servirán dirigirse al encargado del establecimiento.



Vapor-correo EL MALLORQUIN,

su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 30 del actual, á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Ivisa... Dia 28 á las cinco de la tarde.

El de Mahon... Dia 29 á las doce del dia.

El de Barcelona. Dia 30 á la una de la tarde.



Funcion para esta noche.

3.ª QUINCENA. 12.ª FUNCION.

Sinfonía.

La comedia de gracioso en 6 cuadros, titulada LA VIEJA DEL CANDILEJO.

Dirigida por el Sr. Capo.

Baile.

Y la divertida pieza en un acto, titulada

LOS DOS PRECEPTORES.

A las 8 1/2.

Para mañana.

El drama caballeresco en cinco actos, original del Sr. Garcia Gutierrez, no representado hace algunos años, titulado

EL TROVADOR.

Dirigido por el Sr. Alba.

Dando fin la funcion con baile.

A las 8 1/2.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable